

ADFC Dresden e.V. • Bautzner Str. 25 • 01099 Dresden

Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr
und Liegenschaften der Landeshauptstadt
Dresden

Allgemeiner Deutscher
Fahrrad-Club Dresden e.V.

Bautzner Str. 25
01099 Dresden

Telefon 0351 - 501 391 5
Telefax 0351 - 501 391 6

info@adfc-dresden.de
www.adfc-dresden.de

IHR ZEICHEN

IHR SCHREIBEN VOM

UNSER ZEICHEN
25sra002

24. Januar 2025

Fahrradparkhaus Schlesischer Platz: Ihre Entscheidung für die Zukunft

Sehr geehrte Mitglieder des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften,

Wir möchten uns mit einem konkreten Anliegen an Sie wenden und Sie ermutigen, den Baubeschluss für das Fahrradparkhaus am Schlesischen Platz im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften am 29. Januar zu unterstützen.

Das Fahrradparkhaus ist ein wichtiges Projekt für eine nachhaltige und zukunftsweisende Mobilität und die Attraktivität des Bahnhofs Dresden-Neustadt. Der Bedarf an sicheren und witterungsgeschützten Abstellmöglichkeiten für Fahrräder wächst stetig, insbesondere durch den steigenden Anteil hochwertiger Fahrräder wie E-Bikes. Eine Analyse im Rahmen des Radverkehrskonzeptes zeigt, dass die geplanten Kapazitäten von 600 bis 800 Stellplätzen dringend erforderlich sind, um den aktuellen und zukünftigen Bedarf zu decken. Derzeit stehen am Schlesischen Platz nur 230 Fahrradabstellplätze zur Verfügung. Das Fahrradparkhaus würde so dem Chaos von wild abgestellten Fahrrädern entgegenwirken.

Insbesondere möchten wir als ADFC Dresden auf einige wesentliche Argumente hinweisen, die aus unserer Sicht für eine Zustimmung sprechen:

- **Effiziente Nutzung bereits eingesetzter Mittel:** Für den Architekturwettbewerb des Fahrradparkhauses wurden bereits öffentliche Gelder investiert. Eine Ablehnung des Projekts würde diese Investitionen zunichte machen.
- **Sicherung von Fördermitteln:** Eine Förderzusage in Höhe von 2,4 Mio. Euro (entspricht 75 % der Kosten) ist an die Realisierung des Projektes gebunden. Nur bei Realisierung des Projektes erhält die Stadt Dresden diese Mittel.
- **Verbesserung von Ordnung und Sicherheit:** Ein Fahrradparkhaus erhöht den Diebstahlschutz und sorgt für eine deutliche Entlastung des öffentlichen Raums am Schlesischen Platz. Das unsachgemäße Abstellen von Fahrrädern wird reduziert und es entsteht ein aufgeräumtes Umfeld, was auch dem Gesamteindruck des Bahnhofs zugute kommt.

Wir sind überzeugt, dass dieses Projekt eine große Bereicherung für den Schlesischen Platz darstellt und dazu beiträgt, Dresden als fahrradfreundliche Stadt weiter voranzubringen.

Gerne stehe ich Ihnen für weitere Gespräche oder Rückfragen zur Verfügung, um eventuelle Bedenken auszuräumen. Vielen Dank für Ihre Zeit und Ihr Engagement!

Mit freundlichen Grüßen
ADFC Dresden e.V.

Nils Larsen